



Querétaro, Ciudad Inteligente: Nava

XX Cumbre de Negocios

por [Mario Carranza Venegas 26 octubre, 2022](#)

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, participó en el foro ¿Cuál es el futuro de las ciudades inteligentes en México?, en el marco de la vigésima edición de la México Cumbre de Negocios.

El edil capitalino refirió que Querétaro destaca como una de las ciudades que cuenta con factores clave como son sus finanzas sanas, su estrategia de impulso a las nuevas industrias creativas y de innovación, así como su planeación hacia el futuro.

Consideró que Querétaro sigue siendo ejemplo de que “sí se puede” no depender de los recursos federales; y que con un buen manejo de las finanzas, han logrado ser el único municipio en el país en obtener la calificación crediticia Triple A por las firmas Standard & Poor’s y Moody’s.

“Hemos hecho esfuerzos en Querétaro de demostrar que sí es posible lograr un nivel de recaudación en donde no dependamos de los recursos federales. Somos pocas ciudades en el país, pero sí tenemos casos donde hemos demostrado que sí se puede.

En Querétaro, el 60 por ciento de los ingresos del municipio son propios”.

Luis Bernardo Nava indicó que estas condiciones han permitido a la capital queretana avanzar con el impulso de programas, acciones y políticas en favor del desarrollo tecnológico y digital.

Uno de estos programas, dijo, es la construcción del Centro de Innovación y Tecnología Creativa, “BLOQUE”, que busca la reducción de la brecha digital entre la población y, al mismo tiempo, podrán desarrollarse proyectos para dinamizar la economía e impulsar el desarrollo tecnológico de la ciudad.

También, precisó la aplicación de la tecnología en temas como la Seguridad. “Nosotros hemos optado por desarrollar nuestra propia red de comunicaciones para la seguridad.

Tenemos 800 kilómetros de fibra óptica para interconectar todas las cámaras que transmiten el video al C4 del municipio; y retransmitimos al C5 del Gobierno del estado”.

Por su parte, Marco Gutiérrez, Asesor de Infraestructura del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), dijo que Querétaro es una de las cuatro ciudades mexicanas con el perfil adecuado para constituirse como “ciudad inteligente”, pues refirió que dicho objetivo debe ser retomado si se toma en cuenta que alrededor del 80 por ciento de la población en México radica en las ciudades.
